
L’INFO
Semaine 36

Du 2 au 8 septembre 2024

Édito :
Le Président de la République a enfin nommé un Premier Ministre. En attendant de 

savoir qui sera le ou la nouvelle ministre de la santé, rappelons nos exigences car de toute 
façon  la  mobilisation  doit  continuer,  s’amplifier,  en  particulier  à  l’occasion  du  débat 
parlementaire sur le projet de loi de financement de la Sécurité Sociale.

Notre exigence centrale, c’est l’accès aux soins de toutes et de tous sans aucune 
discrimination : disons à ce propos qu’il ne peut y avoir de recul sur l’AME (l’Aide Médicale 
de l’État qui s’adresse aux personnes en situation irrégulière) et qu’elle doit même être 
améliorée. Le contraire serait une faute éthique grave.

L’accès aux soins pour toutes et tous, cela veut dire un service public hospitalier fort, 
de qualité, de proximité et une impulsion nationale pour un service public de santé de 
premier recours fort autour des centres de santé. Cela doit s’accompagner d’un renouveau 
de la prévention : médecine scolaire, médecine du travail,  éducation à la santé et non 
culpabilisation.

Cela se résume en trois mots : démocratie, formation, financement !
-  Démocratie :  des  droits  nouveaux  décisionnels  pour  les  élus,  les  représentants  des 
usagers et des personnels. 
- Formation : investissons dans la formation en nombre de soignants ! Démocratisons les 
études de médecine.
-  Financement :  la  Fédération  Hospitalière  de  France  réclame  une  augmentation  de 
l’ONDAM (objectif national des dépenses d’assurance maladie) de 6 %. C’est sans doute 
insuffisant, mais supérieur aux prévisions actuelles.

Pour contribuer à la mobilisation, expliquer le rôle de la Sécu, continuons à faire 
signer devant les hôpitaux, sur les marchés … la pétition contre les restes à charge en 
santé.

Les prochaines Rencontres Nationales de la Coordination à Chalette sur Loing les 
11, 12 et 13 octobre fêteront les 20 ans de notre Coordination et seront comme d’habitude 
un temps fort de débat sur la nécessaire reconstruction d’un service public de santé.

En attendant, rendez-vous pour celles et ceux qui le peuvent à la fête de l’Humanité.
Michèle Leflon
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L’écho des comités :

La Coordination Nationale et les comités 
présents à la fête de l’Humanité

La Coordination aura un stand commun avec Convergence des Services Publics
avenue Maurice et Josette Audin

Le comité de défense des hôpitaux du 91 organise un débat
Renseignements

Des militants participeront à des débats
Samedi de 12h30 à 13h30 à l'Escale, débat organisé par les mutuelles de France « Que 
faire face à la crise de la médecine de premier recours ? L’hôpital, seul rempart ? »  avec : 
Christian Bensimon, membre du Conseil d’administration de Médecins du Monde, Julie 
Chastang et  Frédéric Villebrun,  co-président.es de l’Union Syndicale des Médecins de 
Centres de Santé, Martine Da Luz, Vice-Présidente des Mutuelles de France, Présidente 
de la MCVPAP, Michèle Leflon, Présidente de la Coordination Nationale des Comités de 
Défense des Hôpitaux et Maternité de proximité.

Dimanche de 15h – 16h30 au stand de la Fédération de PCF85 « Urgences hospitalières, 
où  va  t-on  ? »  avec  Loïc  Pen  urgentiste,  Serge  Klopp,  cadre  psychiatrie  membre  du 
Printemps de la  psychiatrie  et  Evelyne Deluze,  présidente do collectif  de défense de 
l'hôpital de Luçon.

GUINGAMP - 22

Arrêtés pris par des maires, ordonnant à l’État d’agir sur la santé
Quinze maires sont convoqués devant le tribunal administratif de Rennes

L’article d’Egora
L’article du Poher du 3 septembre

L’article d’Actu.fr du 5/9

MONTARGIS - 45

Le comité est présent au forum des associations de Chalette sur Loing

Le but : discuter santé et accès aux soins et faire signer la pétition contre les 
dépassements d'honoraires 

https://coordination-defense-sante.org/2024/09/essonne-fete-de-lhumanite/
https://actu.fr/bretagne/callac_22025/en-bretagne-elle-fait-350-km-en-ambulance-et-quatre-hopitaux-avant-detre-prise-en-charge_61572283.html?fbclid=IwY2xjawFH09pleHRuA2FlbQIxMQABHW26yVVqElWAgiy7ANk3wT6CIxBaDXCHEVzQWPaHXflLnBHuZWv95aNmgg_aem_jz_DL1pvs33MgrJE6xhVhg#m0qcfwfcw8bb8uqbonb
https://www.lepoher.fr/hopital-sante-arretes-municipaux-mise-en-demeure-guingamp-centre-bretagne/?fbclid=IwY2xjawFFGfdleHRuA2FlbQIxMQABHf7xnk313EmcbqRpz5tMn2_vFQSv8hqmYM9n6YzVajjJ08TCGvF9hP-hfw_aem_5wjMIiI5tKsU7IU1Ak5yEg
https://www.egora.fr/actus-pro/acces-aux-soins/15-maires-bretons-convoques-devant-le-tribunal-pour-des-arretes-ordonnant


TARBES - 65

A propos du projet d’hôpital à Lanne
L’article de la Semaine des Pyrénées du 24 août

SARLAT - 24

Conférence de presse

Le comité a tenu le 2 septembre une conférence de presse : 25 personnes présentes dont 
le  député  de  la  circonscription,  Sébastien  Peytavie,  des  maires,  des  conseillers 
départementaux et municipaux, 3 associations partenaires, de simples citoyens.

L’article sur le site de la Coordination

SAINT-GENIS-LAVAL - 69

L’association de sauvegarde de l’hôpital Henry Gabrielle est au forum des 
associations

A l’occasion  du  passage  de  la  flamme des  jeux  paralympique  à  Lyon  l’association  a 
interpellé le maire de Lyon au sujet du déménagement de l’hôpital sur le site du Vinatier.

https://coordination-defense-sante.org/2024/09/sarlat-conference-de-presse-du-2-septembre/
https://www.lasemainedespyrenees.fr/hautes-pyrenees-nouvel-hopital-a-lanne-la-coordination-65-touche-pas-a-nos-hopitaux-repond-au-prefet?fbclid=IwY2xjawFCmJZleHRuA2FlbQIxMQABHQMePQjX9bkZuX87N2KH1TJThUmbZtIH33uTeIn-GVEJU98P9SIGmCMOkA_aem_gw8Xa2e3bJ7PTGWDjSmzTA


LAVAL - 53

Fermeture des urgences
Des  blessés  dans  un  accident  à  Laval  sont  transportés  dans  les  autres  hôpitaux  du 
département

Le courrier de la Mayenne

REMIREMONT - 88

L’ADEMAT H était présente au marché nocturne de Pouxeux le 30 août

31  adhésions  à  l’association,  un  don  de  20  €  d'un  touriste,  beaucoup,  beaucoup  de 
signatures des 2 pétitions, pour la suppression des restes à charge , la réouverture des 
urgences la nuit, la réouverture immédiate de la néonatologie.
Beaucoup de  personnels  hospitaliers  ou  de  santé  dans  les  signataires,  beaucoup de 
monde rencontré de toutes les Vosges, beaucoup de soutien et de sympathie.

GANGES - 34

Maternité : le combat continue
Le  collectif  invite  toute  la  population  à  se  mobiliser  :  exigeons  la  réouverture  de  la 
maternité et de tous les soins gynécologiques.
C'est un combat global pour une médecine de proximité, accessible à toutes et tous.

L’invitation à la réunion publique du 17 septembre

OLORON SAINTE-MARIE - 64

Une nouvelle procédure contre l’ancien directeur de l’hôpital 
Une nouvelle procédure judiciaire à l'encontre de l'ancien directeur de l'hôpital d'Oloron 
Sainte Marie Frédéric Lecenne, hôpital qu'il avait quitté brutalement en décembre 2023, 
alors  que  la  procédure  de  Privas  pour  des  faits  de  harcèlement  n'est  toujours  pas 
terminée...Il a fait appel en mars 2023 de sa condamnation ( 8 mois avec sursis, 3 ans 
d'inéligibilité et une amende de 3 000 euros).

L’interview de la CGT de l’hôpital

https://soundcloud.com/user-854458297/reportage-syndicat-cgt-hopital-doloron-04-09-2024
https://coordination-defense-sante.org/2024/09/ganges-le-combat-continue/
https://www.lecourrierdelamayenne.fr/actualite-26911-laval-un-accident-entre-deux-vehicules-a-fortement-perturbe-la-circulation


DOURDAN - 91

Le comité présent au forum des associations

De nombreux échanges et nouvelles adhésions 
Les Dourdannais sont inquiets par rapport à la situation actuelle de la santé publique en 
Essonne,  sur  toute  la  France  et  particulièrement  à  Dourdan  et  alentours  mais  ont 
conscience que nous les patient.es pouvons peser  pour  changer  les choses en étant 
solidaire et en nous mobilisant !
Notre député de circonscription est venu nous rencontrer et nous a assuré de son soutien 
réaffirmant que l'une de ses priorités pour son mandat était la défense des hôpitaux de 
Dourdan et Arpajon.
Le comité a fait  signer la pétition sur les restes à charge ainsi que la pétition pour la 
sauvegarde des auxiliaires de puériculture à la maternité de l'hôpital d'Arpajon 

https://www.mesopinions.com/petition/sante/soins-qualite-sauvons-nos-ap/233015

LUÇON - 85

 Rassemblement hebdomadaire de l’ADSP du vendredi 

Ce vendredi 6 septembre, 45 personnes étaient présentes. Parmi elles des élus de Luçon, 
Triaize, St Denis du Payré et La Bretonnière qui soutiennent ce combat pour le maintien 
24h sur 24 et 7 jours sur 7 des urgences et du SMUR . 
Le journal Ouest-France était également présent pour couvrir l’événement.

https://www.mesopinions.com/petition/sante/soins-qualite-sauvons-nos-ap/233015


MARMANDE - 47

Comme chaque vendredi, le comité était présent devant l’hôpital 

Ce vendredi nous étions devant l’hôpital à Marmande. Pascal a fait un compte rendu de la 
réunion  du  CA National,  Vincent  des  rencontres  locales  sur  les  préoccupations  des 
usagers.
Une équipe se rend à la fête de l’humanité où la coordination nationale tient un stand qui 
rassemble tous les comités et associations de France … 
Toutes les exigences ont été rappelé dans l’esprit de la lettre envoyée aux députés. Un 
député de la france Insoumise recevra les doléances

Autres infos locales :

DIGNE-LES-BAINS - 06

Fermeture des urgences
Une vingtaine de maires prennent des arrêtés.

L’article de Alpes1Mag du 3 septembre

https://alpesdusud.alpes1.com/news/alpes-de-haute-provence/104438/alpes-de-haute-provence-urgences-l-absence-de-morts-evitables-cet-ete-et-a-l-avenir-repose-sur-la-chance


Dossiers :

MÉDICO-SOCIAL - EHPAD

Le manque de financement des EHPAD amène à de nombreuses réactions
Le communiqué de la FEHAP
Le communiqué de l’AD-PA

En Bretagne, les maires attaquent l’État
D’après  un  article  d’Alternatives  Économiques,  des  maires  bretons  réunis  au  sein  du 
collectif Territoires du grand âge en résistance ont entamé une action juridique pour non-
respect  des  droits  fondamentaux  des  résidents  d’Ehpad  dû  à  des  financements 
insuffisants.

HÔPITAL

La FHF demande des moyens suffisants pour l’hôpital
Le communiqué de presse de la FHF

Ce communiqué a été largement repris dans la presse nationale et régionale avec des 
exemples sur l’ampleur des difficultés actuelles et les conséquences pour les soignants et 
la population.

« Toutes les infos sur le site de la Coordination Nationale »

http://coordination-defense-sante.org/

http://coordination-defense-sante.org/
https://www.fhf.fr/actualites/communiques-de-presse/apres-un-nouvel-ete-sous-tension-la-fhf-appelle-des-solutions-perennes-et-des-moyens-suffisants-pour
https://ad-pa.fr/communique-2024-08-30-les-controles-des-etablissements-pour-personnes-agees-feraient-ils-pschittt
https://www.fehap.fr/jcms/communiques-de-presse/au-sortir-d-un-ete-en-apnee-la-rentree-doit-redonner-du-souffle-a-un-systeme-de-sante-malmene-par-des-politiques-publiques-en-deca-des-realites-du-terrain-pfehap_135693

